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創富連城 近日，桌球世
界冠軍奧蘇利雲

（Ronnie O'Sullivan）、卓林普（Judd Trump）
分別透過 「優才計劃」成為香港居民，此前還有
前 NBA 球星（Stephon Xavier Marbury）申請
「高才通」來港發展。除了生活環境和商業機

遇，低稅率和簡明稅制更成為吸引全球人才落戶
香港及開展業務的重要因素。

近年經不同人才入境計劃來港人士顯著增多，
相較於一些國家動輒40%以上甚至更高的稅率，
於香港就業的稅務優勢明顯。香港對於個人的應
課稅入息實額採用累進稅率制度，最高邊際稅率
為17%。在較高的免稅額之餘，薪俸稅還包含諸
多扣除項目，例如允許對教育支出、醫療保險支
出、供養子女及父母等開支進行扣除。

其次，香港採用地域來源徵稅原則，而非全球
徵稅，即僅對源自香港的收入徵稅，海外收入通
常不需要在香港繳稅。香港亦與多個國家和地區
簽訂了避免雙重徵稅協議（DTA），有助於減
少納稅人稅務負擔，並促進國際投資。同時，香
港不徵收資本利得稅和遺產稅，更有利於吸引投
資者和高淨值人士，因此亦有高額遺產稅國家居
民考慮移民至香港。

稅制簡單企業申報要求較低
由於香港的稅制相對簡單，企業的申報要求較

低，降低了合規成本，減少了行政負擔，也吸引
眾多投資者在港設立公司發展業務。具體而言，
利得稅率較低，通常為16.5%；對於首200萬港元
的利潤，稅率僅為8.25%。這一優惠政策為初創
企業和中小企業提供了有力的財政支持，有助於
他們在激烈的市場競爭中生存並實現增長。

此外，香港不徵收增值稅（VAT）或消費
稅，這一政策不僅減輕了企業的成本，也使得消
費者在購買商品和服務時無須承擔額外費用，有
利於促進市場的活躍度和經濟的繁榮。

在此基礎上，香港政府還提供各種稅收優惠措
施，以支持特定行業和創新企業的發展。有利的
稅收制度為企業營運和創新活動提供了良好的環
境，使得香港成為全球投資者的重要選址。

總體而言，香港在經濟、文化、地理等多方面
的綜合優勢，尤其是稅制優勢，將隨着全球化的
進一步深化，繼續吸引世界各地的人才和企業落
戶，助力城市的多元發展與國際化建設。

連城集團合夥人 馮南山 Paxson

【香港商報訊】記者姚一鶴報道：具華為概念的
新股賽目科技（2571）昨日首掛，開市報13.3元，較
招股定價 12.99 元高 2.4%，盤中一度升 12.9%，高見
14.66元，收市升幅收窄至1.46%，報13.18元，成交
1.02億元。獲分配賽目科技股份的投資者，每手200
股帳面賺38元。

賽目科技董事會主席胡大林在開市致辭中表示，
賽目科技將以此次上市為新起點，充分發揮競爭優
勢，為股東和投資者持續創造更大價值。

賽目科技總經理何豐則指出，賽目科技是中國智

能網聯汽車（ICV）測試、驗證和評價解決方案行
業以及 ICV 仿真測試軟件及平台市場的最大參與
者，也是少數能提供一站式解決方案的企業之一。
公司通過自主研發，擁有全球領先的仿真技術，並
構建了覆蓋仿真、封閉場地和開放道路的 「三支
柱」能力體系，為智能駕駛提供強有力的技術支
撐。

公司專注 ICV產品及服務
賽目科技成立於 2014 年，總部位於北京市海淀

區，公司專注ICV仿真測試產品的設計研發，並提
供相關的測試、驗證及評價解決方案，其客戶群體
主要涵蓋國企、政府機構以及車企和自動駕駛企業
等。

具體來說，公司的業務可以分為產品和服務兩大
塊。其中產品包括ICV仿真測試軟件及平台以及ICV
數據平台及其他產品；2024年1月至6月，自銷售產
品產生的收入佔比為76%。服務主要是ICV測試及相
關服務、顧問及其他服務，2024年1月至6月服務業
務產生的收入佔比為24%。

中信里昂從風水術數角度出發，預計今年2月至5
月恒指將反覆向上，又指5月5日至6月4日正值本命
月，市場將推升至長久未見高位，惟到 「第六個月就
如在岩石上曬太陽的一條懶蛇」，即預期恒指屆時將
會停滯，6 月至 12 月恒指將持續 「牛皮」，走勢淡
靜；又指春冬兩季市場預期漲勢良好，漫長夏日低迷
無力，全年小幅下跌。

不過，12月份恒指上升期再現， 「藤蛇創造出今
年單月的最佳表現」；而明年 1 月份為迎接馬年，
「最後一條蛇遇到了馬的六沖生肖鼠，西部鼠蛇是不

可小覷的攀爬者」，以目不暇接的速度提升指數，年
終表現較為圓滿。

木水火三類行業「運勢暢達」
至於行業聚焦方面，中信里昂提到金木水火土 「五

運選股」。該行指，木屬於今年運勢達人，八字之中
木勢強旺，有些小型行業包括布藝、繪畫捲軸裝裱以
及藝廊值得關注；水作為流年全盤第二強的五行，水
在八字中力量不弱，貿易航運等常規屬水產業應會保
持強勁，同時電影業、代理經紀人等中間商以及染色
企業等次要行業也值得關注。

八字帶火，也有豐富的木來生火，與火相關的產業預
期會有上佳表現，包括大型油氣產業、美髮店、窯廠以
及大型公司或組織的心理測評，都會是不俗的一年；至
於金力量較去年更薄弱，於流年八字命盤中黯然失色，
在十神中幾乎無聲無息，今年大部分時間金和金類行業
的預期表現波瀾不興，其中包括不太常見的金類行業，
如鐘表製造、鋁合金門窗和武術工作室。

八字包含的些許土，可望支撐土度過尚可的一年，
相關產業雖然漲勢不大，但仍有一定的成長與發展空

間，包括古董文玩、眾多類型的顧問公司，以及為他
人撰寫文書的人士，如法務助理。

英偉達黃仁勳「流年強旺」
此外，中信里昂特別預測數位名人的運勢。其中，

屬兔的英偉達（Nvidia）行政總裁黃仁勳的命盤中草
木茂盛，流年乙巳亦是木氣強旺，鑒於科技領域多屬
火，原盤取木生火，只要他還在掌舵，英偉達就不太
可能如柯達一般終為土灰。同時，屬兔者通常在蛇年
有不錯運勢，也非常適合投資巨額財富，不但可投入
捐贈的慈善項目，亦可流入新興企業。

該行並預期，黃仁勳至2027年的十年好運將有變
動，可能會關注生活其他方面，但今年仍堅持前行。

恒生：今年投資環境仍複雜多變
另外，恒生投資管理昨表示，今年投資環境仍複雜

多變，建議投資者通過多元化及靈活的投資以捕捉相
關回報，同時降低不同風險。

恒生投資管理股票投資主管謝德華指，從基本面來
看，今年港股短期仍維持上落格局，缺乏明確方向，有
待更多內地宏觀經濟好轉迹象出現及更強而有力的政策
支持，惟恒指估值仍較歷史平均水平低，投資角度仍屬
合理吸引。該行對今年內地及香港股市持中性看法。

中信里昂風水指數2025出爐

【香港商
報訊】記者

林德芬報道：木蛇之年將至，中信里
昂 昨 日 發 表 最 新 《 風 水 指 數
2025》，預測木蛇年恒指年初反
覆、年中橫行，及至年底才衝高。報
告續指，無論好壞，由於今年將會出
現 「閏六月」 ，今年第六個月恒指或
會有阻滯。

香港稅制顯優勢
吸引人才及企業落戶

【香港商報訊】金管局公布，人民銀行在港發
行的600億元人民幣6個月期央票，獲1297.3億
元人民幣申請額，超額認購約1.16倍，中標利率
3.4厘，較去年12月時同期限央票高85個基點，
創2019年發行以來該期限新高，該批央票將於
今年7月18日到期。

據市場統計，今次是人行在港發行離岸人民幣
央票以來，單次規模新高，亦是首次在 1 月發
行。發行量創新高施壓中標利率大幅上升。

業內人士認為，人行在港大規模發行離岸人民
幣央票，釋放穩匯率的清晰信號，有關發行已成
為常態化的匯率調控政策工具。但分析人士亦相
信，發行規模創新高，難以大幅推高離岸人民幣
利率，仍需要更多工具配合。

人行在港發600億人幣央票
超購1.16倍 中標利率3.4厘

【香港商報訊】記者鄺偉軒報道：在上交所上市、
去年向港交所（388）提交上市申請的赤峰黃金，已
於去年底獲得由中證監發出的境外上市備案通知書。
該公司財務總監黃學斌表示，日後集資所得相當部分
將用於礦場併購，將考慮以獨資形式併購金礦為主。

黃學斌表示，未來的併購目標，主要為經營困難及
營運效率較低以及年產量介乎5至6噸的礦場。他坦
言，選擇地域併購的過程中須十分小心，強調不會併
購 「高風險」地區的礦場；而在篩選礦場併購時，將
按照項目所處的國家的稅法以及奉行的司法制度決
定。

公司在內地擁有5個礦場
目前，赤峰黃金於內地共有5個礦場，另有兩個礦

場分別位於老撾及加納，其中位於老撾的礦場，蘊含

金、銅及稀土。黃學斌稱，正等待內地及老撾監管機
構的批文，期望當地的稀土礦可於今年下半年動工投
產。

據市場消息稱，赤峰金業擬在港集資2億美元（折
合約15.6億港元）。黃學斌指出，正與包括礦業基金
在內的投資者接觸，由於現時較難透過內地A股進行
集資及減持，因此有意來港上市。他續指，未來仍聚
焦上游礦業開採，展望今年將增加用於項目勘探的資
源。

金價有望上試每盎司3000美元
另外，對於金價走勢，黃學斌認為，減息等因素已

不適用於分析金價，相信在特朗普再度就任美國總統
等不穩定因素，將有利金價。該公司估計，今年國際
金價有望上試每盎司3000美元。

赤峰黃金：部分集資將併購礦場
【香港商報訊】北京大學新結構經濟學研究院院長

林毅夫昨於一個論壇上建議，香港在發展新質生產力
時，不單有賴企業家敏銳的市場洞察力與科技創新能
力，港府同時要發揮積極有為的作用，讓企業難以克
服的問題得以解決。

生產力局 「智瞻2025」論壇昨天舉行。作為首位
曾出任世界銀行首席經濟學家的發展中國家學者，
林毅夫發表主題演講時指出，新質生產力源於技術
革命和產業變革，核心是 「高科技、高質量、高效
能」；發展新質生產力既需要發展新能源、新材
料、人工智能、電子信息、生物醫藥等新興產業以
及培育量子計算機、可控核聚變等未來產業，也需
要利用數字化、智能化、綠色化等手段來提升傳統
產業。

林毅夫建議，香港在發展新質生產力時應採取 「先

立後破，因地制宜」發展策略，策略的實施有賴於香
港的獨特優勢，包括世界級的教育資源和豐富的人才
儲備，以及與內地龐大製造業生態系統的緊密聯繫，
使香港在科研成果轉化和傳統產業升級方面獨具優
勢。

此外，林毅夫指出，香港在人工智能領域表現突
出，例如商湯科技（020）等企業具國際競爭力。此
外，香港可以利用優勢吸引內地領先企業設立研發基
地，例如已申請在港上市的寧德時代，在新能源領域
的創新實踐。

傳統產業方面，林毅夫稱，香港製造業在GDP的
佔比不高，惟在產業鏈中，尤其在生產服務業有巨大
潛力。香港應發揮產品研發、工業設計、物流供應
鏈、金融信息等優勢為傳統產業賦能，提升品質與競
爭力。

林毅夫：港拓新質生產力宜 「先立後破 因地制宜」

信不信由你

恒指料春冬漲勢佳夏日低迷

中信里昂預測木蛇年恒指年初反覆、年中橫行，及
至年底才又衝高。 中信里昂網站截圖

「華為概念股」賽目科技首掛收升1.5%

中信里昂預測木蛇年大市走勢
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耐心棲息，靜待獵物，平穩啟動，經歷
小幅上升和短暫的平台期

從樹梢墜落，砰的一聲落在地上，在原
地停留了一小段時間

開始向上攀爬，快速而堅定的上升時期
到來了

市場將推升至長久未見的高度

漫長的夏日低潮席捲而來，恒生指數波
瀾不興，指數慢慢失去了原本的支撐力

在半空中無升也無降，指數保持平穩

恒指上漲有多少是真實的，有多少隻是
催眠噪音，難以分辨

指數再次出現小幅下降，隨着初秋水流
乾涸，市場略有萎縮

本月是響尾蛇的月份，牠們可在沒有水
源的情況下生存很久，當雨水降臨時會蜷
曲成桶狀來收集珍貴的雨滴

指數留在原地

上升期再現，創造出今年當月的最佳表
現

也許是為了迎接馬年，最後一條蛇遇到
了馬的六沖生肖鼠。西部鼠蛇是不可小覷
的攀爬者，以目不暇接的速度提升指數，
年終表現較為圓滿

香港特區政府於2013年和2018年分別推行 「廣東計劃」及
「福建計劃」，即為選擇移居廣東省或福建省的合資格長者

提供每月現金津貼，高齡津貼不設經濟狀況審查。至今已吸
引多名長者移居至當地養老，截至 2024 年受惠人次接近 4
萬。 「桂港兩地政府部門應盡快磋商，推出養老 『廣西計
劃』。」全國人大代表、廣西政協常委、香港廣西社團總會
會長文穎怡在提案中呼籲。

「廣西是一個養老旅居的好地方。」文穎怡說，桂港兩地
距離相近，人文相親，加上優越的生態環境，對銀髮一族非
常有吸引力。 「巨大的 『銀髮經濟』市場將帶動旅居養老細
分市場量。」文穎怡認為，相較於東南沿海省份養老產業走
的高化路線，廣西的養老旅居市場還具有顯著的價格優勢。

為此，她建議廣西應當搶抓機遇，提高養老基礎設施建
設，推動公辦養老機構和鼓勵民辦養老機構開拓港澳老年人

市場，並加強對外推廣西旅居養老品牌。

籲桂提升入境遊接待能力
當前，國內入境遊市場火爆。自2024年12月17日起，國

家移民管理局將過境免簽外國人在境內停留時間延長到240
小時，並適用對外開放口岸擴展至廣西南寧吳圩、北海福成
國際機場口岸，同時在廣西可以停留活動的區域擴大至南
寧、柳州、桂林等14個設區市。文穎怡建議，廣西可以借鑒
香港經驗，盡快提供相對性強、優質多元化的入境旅遊產
品，以促進廣西旅遊經濟發展。

文穎怡建議，廣西旅行社、酒店和景區營運商可以提供價格
較高的中高端入境旅遊產品，提升旅遊體驗感，持續推進針對
境外遊客的支付便利措施，並提高本地旅遊業從業人員的外語
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